

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 2013

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

COLUMNA “BAJO RESERVA”

El IEQ tuvo ya su última sesión ordinaria del año, y en ella creó una comisión especial para analizar la solicitud de registro presentada por la asociación Convergencia Ciudadana, que busca convertirse en partido político. Es Luis Mario Ganuza Masferrer quien pretende dirigir este nuevo organismo, constituido por más de 30 mil personas, la mayoría ex militantes de Movimiento Ciudadano. Pero el asunto se complica porque la comisión especial está formada por representantes de todos los partidos con registro en Querétaro, y serán ellos quienes analicen el tema. Si todo va bien, el órgano electoral definirá la pertinencia de la inscripción durante los primeros meses de 2014. Los diputados, alcaldes y senadores por el PAN en Querétaro realizaron la grabación de un mensaje con motivo de esta temporada, y está dirigido a su militancia. En primer plano, el dirigente estatal, José Luis Báez Guerrero, solicita a los panistas unidad, al tiempo que destaca la necesidad de reconciliación. En este video figuran múltiples personajes blanquiazules, entre ellos la alcaldesa de Huimilpan, María García Pérez, la senadora Marcela Torres Peimbert, el diputado Ricardo Anaya, el regidor Armando Rivera y el senador Francisco Domínguez Servién. Sin duda, la Navidad es una época para recibir felicitaciones de familiares, amigos, compañeros... y, por lo visto, de políticos también. (**El Universal Querétaro 2-A**)

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

Por otra parte, al volver de vacaciones, los consejeros del IEQ analizarán si en Querétaro se permitirá la doble militancia para que los partidos nacionales puedan crear sus “franquicias” estatales. De aprobarse esta medida, sería la primera ocasión en el territorio mexicano que se validará la creación de un partido político integrado por militantes de otro partido, contra el que competirán por votos ciudadanos. El presidente de la Comisión Especial, Magdiel Hernández, advirtió que en los primeros meses del año, tendrá que definirse si el partido Convergencia Ciudadana sienta sus reales en esta provincia. Sin embargo, es de considerar que si un partido político abandera una plataforma política, no es posible que un ciudadano participe en dos asociaciones políticas a la vez, pues sería tanto como si los partidos “grandes” de esta provincia, desdoblases a sus militantes para crear partidos satélite que les ayudarían en los procesos electorales a formar alianzas legales o de facto, además de obtener recursos públicos del trabajador pueblo queretano. (**a.m. 1-A**)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

PROMUEVE IFE “CONSTRUCCIÓN DE CIUDADANÍA”

El IFE en el estado de Querétaro, realizó la presentación de los “Catálogos de Buenas Prácticas” de políticas públicas para la construcción de ciudadanía, los cuales contienen información sobre conflictos solucionados que impedían el ejercicio de derechos de la ciudadanía en algunas zonas de América Latina. El vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica, Jorge Vázquez Martínez, presentó y explicó los contenidos y temáticas presentes en cada uno de los 3 catálogos donde dijo que desarrollo y equidad social tiene que ver con la salud de las mujeres durante el proceso de embarazo, parto y puerperio. (**Diario de Querétaro 2-A**)

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 2013

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

MESA 28 GARANTIZA UNIDAD DEL PAN

Antonio Pérez Cabrera, representante de la agrupación panista “Mesa 28”, aseguró que los integrantes de la misma han avalado a Edgar Insunza Ballesteros como el dirigente de Acción Nacional en San Juan del Río, esto como muestra de apoyo y unidad partidista. (**El Universal Querétaro 4-A**)

PRI

RESPALDA CNOP DE SAN JUAN LA REFORMA ENERGÉTICA

Deben los Estados de la República Mexicana votar a favor de la Reforma Energética, ya que fue pensada en los mexicanos, aseguró Carlos Ugalde Rodríguez, dirigente de la CNOP San Juan del Río, luego que el pasado viernes el Congreso local aprobara dicha reforma. Aseguró que las manifestaciones afuera del Congreso en Querétaro, son una muestra de mala información que tienen los ciudadanos, por lo cual lanzó un llamado a informarse realmente de los beneficios de la Reforma Energética y evitar hablar sin conocimiento. (**Plaza de Armas 4**)

MÁS DE 5 MIL MUJERES SON BENEFICIADAS POR LA CNOP

La presidenta de las mujeres pertenecientes a la CNOP en el estado, Leticia Mercado, indicó que en lo que va del año se ha beneficiado a más de 5 mil mujeres a través de los 18 municipios, esto gracias a los talleres de capacitación que ofrecen con el fin de que puedan aprender a ser autosuficientes. (**Plaza de Armas 12**)

PODER EJECUTIVO

GOBIERNO DESTACA APOYO A REFORMA

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, felicitó a los diputados locales por el aval que dieron a la reforma energética, al tiempo de reconocer la rapidez con la que se dio trámite al dictamen. Respecto a las manifestaciones que se realizaron afuera del recinto legislativo durante la aprobación del dictamen, el encargado de la política interna del estado señaló que se respetarán todas las voces siempre y cuando no afecten el bienestar físico de los monumentos y las personas. (**El Universal Querétaro 1-A**)

FOTO-NOTA “¡PISTA DE HIELO!”

La máxima atracción pública de la temporada navideña, comenzó a operar en la explanada del Centro Cultural Gómez Morín con horario de 12 a 20 horas todos los días hasta el 6 de enero. Maru Bueno, director del DIF Estatal y Lucy Huber, presidenta del DIF Municipal de Querétaro, inauguraron las instalaciones. (**Diario de Querétaro 1-A y 4-A, Noticias 1-A, 2-A, Plaza de Armas 9 y a.m. 9-A. Con mención de la señora Sandra Albarrán, en El Universal Querétaro 1-A y 2-A**)

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 2013

LAS MUJERES IMPULSAN A QUERÉTARO: LÓPEZ PORTILLO

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, inauguró las Jornadas de Proyectos Productivos de Mujeres Emprendedoras y aseveró que “con el trabajo del sector femenino, Querétaro está avanzando y el gran éxito de Querétaro son sus mujeres”. Reafirmó el compromiso del Gobierno de José Calzada de seguir impulsando programas en torno al tema de la no violencia contra la mujer. Por su parte, el Secretario del Trabajo, Israel Carboney, informó que para el Poder Ejecutivo la mujer “es motor del desarrollo; Querétaro es competitivo porque tenemos mujeres competitivas y productivas”. (**Diario de Querétaro** 12-A y **Noticias** 2-A, Sin mención del Gobernador, en **El Universal Querétaro** 7-A)

ADOPCIONES RÉCORD

Querétaro rompió récord a nivel nacional en el número de adopciones al colocar entre las familias a medio centenar de menores que fueron sustraídos de sus padres principalmente por maltrato y omisión de cuidados, informó la titular de la Procuraduría del Menor y la Familia del DIF estatal, Patricia Cabrera Orozco. Actualmente tienen bajo custodia a 632 niños que el Ministerio Público puso a disposición de su dependencia, principalmente de 18 meses a 15 años. De esta cantidad, tan sólo 60 llegaron en los últimos 2 meses. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Plaza de Armas** 1 y 3 y **El Universal Querétaro** 5-A)

CELEBRAN ANIVERSARIO DE ESTUDIOS CONSTITUCIONALES

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, presidió la ceremonia de presentación del libro “Constitución de 1917 y Querétaro como capital de la República”, en el marco del 25 aniversario del Instituto de Estudios Constitucionales, institución que dijo, “nos da fundamento jurídico y nos da historia”. Adelantó que próximamente el Gobierno de José Calzada, a través de este instituto, publicará: “La Relación Geográfica de Querétaro de 1582”, “A 190 años de la creación del estado de Querétaro”, “Reformas a la Constitución Particular de Querétaro”, “El V Congreso constitucional 1833-1835”, “190 años de federalismo en México”. (a.m. 9-A)

LIMITAN REGALOS A LOS FUNCIONARIOS

Esta navidad, los funcionarios públicos no pueden recibir regalo alguno de queretanos con los que tengan alguna relación de trámite o despacho; además, si reciben un regalo que tenga un costo superior a los 184 pesos, deberán reportarlo en su declaración patrimonial anual, informó el Secretario de la Contraloría, Juan Gorráez Enrile. (a.m. 5-A)

PERSONAJES DE LA VIDA COTIDIANA DE QUERÉTARO

Mediante el trabajo de investigación y redacción de desarrollado por un grupo de cronistas, periodistas e historiadores, el Gobierno del Estado concretó la edición del libro “Querétaro en el siglo XX. Personajes de la vida cotidiana”. Concientes de la importancia que esta recopilación tiene para la entidad y sus habitantes, este periódico ha decidido publicar a partir de hoy y cada domingo subsecuente, un par de esta semblanzas con la finalidad de que los habitantes de la entidad conozcan a quienes han destacado por sus aportes a esta tierra. (a.m. 11-A)

SECRETARIO DE OBRAS EN LA JORNADA DE SOLUCIONES

El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, dialogó y atendió directamente a los ciudadanos en la jornada Soluciones a Domicilio que se realizó en el centro de la cabecera municipal de Huimilpan. El titular de la oficina de Atención Ciudadana, Max Ruiz, detalló que desde su creación, en mayo de 2011, este programa ha atendido a más de 226 mil personas y para este 2013 se contempla beneficiar a más de 85 mil personas en el estado. (**Diario de Querétaro** 5-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 2013

OBRAS EN BBQ Y 5 DE FEBRERO

Con el fin de mantener en buen estado las dos principales vialidades de la zona metropolitana, avenida 5 de Febrero y boulevard Bernardo Quintana, el Gobierno del Estado, a través de la Comisión Estatal de Caminos, dará comienzo con las obras de conservación y rehabilitación de dichas arterias viales desde este domingo. La inversión por estos trabajos será del orden de los 34.6 millones de pesos, cifra que comprende fresado, renivelación y reconstrucción en las partes más afectadas de la superficie de rodamiento. Los cortes a la circulación serán movibles, atendiendo a los avances de los trabajos y siempre en el horario nocturno. El coordinador de la CEC, Javier Oropeza, señaló que “estos trabajos de mantenimiento son necesarios para darles una vida útil mucho mayor a estas dos vialidades. (**Diario de Querétaro 15-A**)

NI UN PARQUE INDUSTRIAL MÁS EN LA CAPITAL, DICEN

El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, dio a conocer que en lo que resta de la administración estatal, no se promoverá la construcción de un nuevo parque industrial más en el municipio capitalino, ya que la intención es impulsar el crecimiento industrial en los municipios de El Marqués, Colón y San Juan del Río. Dijo que en el municipio de Querétaro, sólo se permitirá la instalación de parques para pequeñas y medianas empresas, además de la construcción de naves en terrenos de segunda o tercera utilización. (**Diario de Querétaro 1-A**)

REPORTA LA JCYA 8 MIL DEMANDAS INDIVIDUALES

Al último cierre de finales de noviembre, la Junta de Conciliación y Arbitraje local, reportó que se hicieron 18 mil trámites, entre esos hay 8 mil demandas individuales, otros más por convenio dentro o fuera de juicios y juicios para procesales, informó Israel Carboney, Secretario del Trabajo, quien agregó que no se cuenta con el personal suficiente pero que con la reforma laboral que se publicó el 1 de diciembre de 2012, ya se crea más personal, porque contempla más personal jurídico. Dijo que se habla de conciliadores. (**Noticias 6-A**)

ESTABILIDAD LABORAL

El 2013 se caracterizó por un clima laboral estable al no registrarse ninguna huelga, afirmó el presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, Marco Antonio Sánchez Mandujano, gracias a la voluntad de los diferentes factores de la producción. Detalló que la Junta de Conciliación ha recibido ocho mil 120 demandas individuales en lo que va del año por diferentes causas, principalmente por despido injustificado; aclarando que se ha dado una dinámica en la solución de conflictos, pues el 70% de esas demandas se ha resuelto a través de la conciliación. Dijo que con la Reforma laboral se obliga a tener funcionarios especializados en conciliación con la finalidad de agilizar la solución de los procedimientos. (**Diario de Querétaro 1-A**)

PRESENTAN PROYECTO ECOTURÍSTICO EN PINAL

El presidente municipal de Pinal de Amoles, César Fernando Arcega, y el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, encabezaron la reunión estatal de coordinadores de Turismo, en la cual se dieron a conocer los trabajos realizados durante 2013. Destacaron que en los municipios serranos se ha incrementado el turismo gracias a la diversificación de los servicios, por lo anterior el edil dijo que hay que trabajar en conjunto para fortalecer el sector en la zona y lograr un corredor eco-turístico en beneficio del estado. (**El Universal Querétaro 9-A**)

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 2013

DAN APOYOS EN ARROYO SECO A LOS AGRICULTORES

El alcalde de Arroyo Seco, Élfego Torres, recibió la visita del Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdez, para así entregar recursos por dos programas a decenas de beneficiarios arroyosequenses. El funcionario estatal invitó a la gente a aprovechar y pagar sus créditos a tiempo, para así continuar siendo beneficiados con éste y otros programas, además de reconocer que Arroyo Seco es el municipio serrano con más acciones en el tema agropecuario. **(El Universal Querétaro 7-A)**

SE PREPARARÁN 2 NUEVOS TOMOS DE QUERETANOS EN EL SIGLO XX

El cronista del Estado, Andrés Garrido del Toral, informó que luego del éxito del libro “Querétaro en el siglo XX, personajes de la vida cotidiana”, ya se prepara un tercer y cuarto tomo. Por el momento, dijo que la reimpresión de los dos primeros tomos que ordenó el Gobernador del Estado, ya lo está ejecutando Juan Antonio Isla Estrada, Coordinador de Asesores y Secretario del Consejo Editorial de Gobierno del Estado. **(Noticias 9-A)**

DENUNCIAN A SUBDIRECTORA DE SECUNDARIA 3

Después del robo de un celular, a un alumno de la Escuela Secundaria General No. 3, se prendió la mecha, de las constantes irregularidades que comete la sub-directora del plantel, mencionó un grupo de padres de familia, que además llamaron a la policía municipal, por que la sub-directora Martha Leonor González Estrada del turno vespertino y su gente se les echaron encima y los sacaron de la escuela. Las madres de familia comentaron que en la escuela hay varios problemas, pues a la hora de entrada deja a muchos niños afuera de la escuela, y es por eso que se van a la esquina a fumar o se echan la gorda, porque la maestra no los deja entrar, corriendo un grave peligro los niños fuera de la escuela, además la maestra pide constantes cooperaciones y los amenaza diciendo que él que no los dé, no tiene derecho a estar en la escuela. **(Noticias 5-B)**

MUNICIPIOS BUSCAN MEJORAR EN SALUD

La Secretaría de Salud estatal participó en la Tercera Reunión Ordinaria de la Red Queretana de Municipios por la Salud, encuentro que busca establecer un foro de análisis y reflexión, en el cual se comparten exitosas experiencias en esta materia, a fin de replicarlas en otras demarcaciones. En representación del Secretario de Salud, Mario García Feregrino, acudió la directora de Servicios, María Pérez Rendón, quien destacó que contar con un buen estado físico y mental es la condición más importante del ser humano para realizar completamente sus capacidades y ayudar a contribuir a su medio ambiente. **(El Universal Querétaro 1-A y 6-A)**

AMPLIO OPERATIVO DE SALUD EN LA FIESTA GUADALUPANA

La Secretaría de Salud de Querétaro informó que durante las fiestas a Santa María de Guadalupe 2013, personal de la Dirección de Fomento y Regulación Sanitaria y de Epidemiología, llevó a cabo el Operativo de Protección Sanitaria, así como Prevención y Atención de Enfermedades Diarreicas, los días 11 y 12 de diciembre. **(Noticias 9-A)**

DECOMISAN ALIMENTOS POR MALAS CONDICIONES DE HIGIENE

La Secretaría de Salud de Querétaro retiró tres puestos ambulantes, decomisó 178 cigarros sueltos y destruyó ocho kilos de verduras debido a las malas condiciones de higiene y conservación, durante el operativo que se llevó a cabo con motivo de las fiestas a Santa María de Guadalupe 2013. La Dirección de Fomento y Regulación Sanitaria realizará acciones de vigilancia con el fin de continuar con las acciones de Protección Sanitaria. **(El Universal Querétaro 1-A)**

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 2013

CAPACITAN A CENTROS CONTRA ADICCIONES

La Secretaría de Salud, a través del CECA, clausuró el Programa y realizó entrega de constancia a responsables de 46 Centros de Rehabilitación Contra las Adicciones del estado de Querétaro. La Comisionada del CECA, Rebeca Mendoza, destacó que el objetivo de dicha capacitación, es mejorar el conocimiento y la calidad del servicio que se brinda a los usuarios y familiares de los Centros de Rehabilitación Contra las Adicciones en el Estado. (**Noticias 6-A y El Universal Querétaro 10-A**)

VERIFICA LA SESEQ QUE CONSULTORIOS ESTÉN EN REGLA

En el mes de noviembre, la COFEPRIS ordenó a nivel nacional la verificación a farmacias y consultorios del país, con el fin de garantizar que operen de acuerdo con los reglamentos de la dependencia. Al respecto, el director de Fomento y Regulación Sanitaria, Alejandro Tenorio Barrientos, dio a conocer que, tras la regulación intensiva de farmacias y consultorios del estado, han detectado tres establecimientos que están en foco amarillo, a punto de ser suspendidos. (**Plaza de Armas 12**)

RECIBEN UNA UNIDAD MÓVIL DE SALUD EN LA SIERRA GORDA

En el contexto de la tercera Reunión Ordinaria de la Red Queretana de Municipios por la Salud, César Fernando Arcega Pérez, alcalde de Pinal de Amoles recibió la unidad móvil de salud, la cual, consideró, mejorará el servicio a los pobladores. En este sentido, Arcega Pérez manifestó que este fue un logro de la coordinación con la SESEQ, encabezada por Mario César García Feregrino, y con el director de la Jurisdicción Sanitaria número 4, Aniceto Torres Saucedo. (**El Universal Querétaro 9-A**)

CHOFERES DESPEDIDOS SE REBELAN

A pesar del sistema RedQ que obliga a respetar las normas laborales, hay concesionarios que continúan obligando a jornadas excesivas a los choferes y que los están despidiendo sin las liquidaciones respectivas. Al menos, esta semana despidieron a 25 operadores. Bernardo Bravo, miembro de Autotransportes de Querétaro, A.C., entrevistado en las oficinas de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, dijo que estaban presentando demanda contra la empresa Taxibuses Metropolitanos por despidos injustificados. (**Diario de Querétaro 1-A y El Universal Querétaro 7-A**)

PODER LEGISLATIVO

PIDEN NUEVA TRANSPARENCIA

El hecho de que los ciudadanos interesados en obtener una información tengan que identificarse al momento de hacer una solicitud de acceso, puede inhibir la entrega consideró el diputado Alejandro Cano Alcalá, quien consideró importante proponer nuevas formas de accesibilidad. Señaló que en un foro celebrado recientemente en Guatemala, al que acudió junto con el titular de la CEIG, Javier Rascado, pudo detectar que México está muy avanzado en comparación con los países de Centroamérica, sin embargo, también se pudo detectar y coincidir con varios países de esa zona en que la falta de accesibilidad recae también en la participación ciudadana. (**Diario de Querétaro 9-A**)

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 2013

DIPUTADO REALIZA JORNADA DE ACCIÓN

El diputado Jorge Lomelí realizó una gira por las comunidades Tierra Blanca y La Cañada, en el municipio de El Marqués, donde entregó sillas de ruedas a dos familias, como parte del programa de apoyos a adultos mayores y personas con discapacidad. Al mes, durante las Jornadas de Acción o giras por las comunidades, el diputado por dicho municipio entrega en promedio 50 apoyos para que personas con escasos recursos puedan acudir al Distrito Federal a continuar sus tratamientos médicos así como medicamentos. **(El Universal Querétaro 4-A)**

PAGAN A DIPUTADOS 3 MDP DE AGUINALDO

Más de 3 millones de pesos son los que los ciudadanos queretanos dieron como aguinaldo a los 25 diputados locales este Fin de Año, luego de que este concepto forma parte de los beneficios con los que cuentan los representantes locales. Con un total de 125 mil 813 pesos, los diputados saldrán de vacaciones decembrinas el próximo 20 de diciembre, para volver a sus labores el lunes 6 de enero. A decir del personal del Poder Legislativo, los trabajadores ya recibieron parte de su aguinaldo, ya que el pasado 22 de noviembre les fue entregada la mitad, y se esperaba que antes del pasado 10 de diciembre recibieran el resto. En cuanto a la productividad legislativa, es importante destacar que, a decir del presidente de la Mesa Directiva Braulio Guerra Urbiola, en esta LVII Legislatura se han logrado acuerdos importantes para sacar adelante reformas de trascendencia como la de la implementación de Juicios Orales. **(Plaza de Armas 1 y 5)**

MARCO REPRESENTA A MOVIMIENTO CIUDADANO: BRAULIO

No existe lineamiento legal que impida que el diputado representante del Partido Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández, deje de ser legislador, aseguró el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, quien destacó además que la suspensión se dio al interior del partido político. Además recordó que la ley ya contempla a los diputados independientes por lo que León Hernández seguirá formando parte de la Junta de Concertación Política. **(Plaza de Armas 1 y 5)**

BUSCAN DERECHOS LABORALES PARA EMPLEADOS DOMÉSTICOS

El presidente de la Comisión de Derechos Humanos, Alejandro Cano Alcalá, señaló que la legislatura local no tiene facultad para regular el trabajo doméstico. Refirió que al no contar con el respaldo legal para realizar la tarea de reglamentar la actividad, se enviará un exhorto a la Cámara de Diputados federal para que se trabaje en el tema. **(Plaza de Armas 12)**

ORAN POR DIPUTADOS

El Obispo Faustino Armendáriz imploró a la Santísima Virgen María, ilumine la mente y el corazón de quienes han legislado en contra de la vida para que se arrepientan y transformen sus corazones. Ello, en la misa por las mujeres embarazadas. **(Noticias 1-A y 3-A)**

ANAYA: ESTE PERIODO PASARÁ A LA HISTORIA

La Cámara de Diputados concluyó el periodo ordinario de sesiones el pasado jueves y según el presidente de la Mesa Directiva y los coordinadores parlamentarios, será uno de los más productivos de toda la historia en el Congreso debido a las reformas que se aprobaron. El presidente de la Cámara Baja, Ricardo Anaya, calificó el periodo como histórico y productivo: "Tengo la más profunda convicción de que en este periodo ordinario de sesiones hemos escrito una de las páginas más brillantes en la historia moderna del Congreso de la Unión". **(El Universal Querétaro 4-E)**

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 2013

YA SON 13 CONGRESOS ESTATALES QUE APRUEBAN LA REFORMA ENERGÉTICA

Hasta ayer por la noche, 13 eran los congresos estatales que habían dado su aval a la minuta de Reforma Energética; faltan 4 para que se regrese al Ejecutivo federal para su promulgación. Los Congresos estatales de Campeche, Jalisco, Quintana Roo, Coahuila, Sonora y Nayarit aprobaron ayer el dictamen de la Reforma Energética, los cuales se unen a los que el viernes votaron a favor de la reforma: Chiapas, Querétaro, Veracruz, Estado de México, Durango, Hidalgo y Baja California Sur. (**Diario de Querétaro** 4-B, **Plaza de Armas** 1-México y **El Universal Querétaro** 1-E y 4-E y **a.m.** 3-Reforma)

OBEDECEN CONGRESOS LOCALES: AVALAN REFORMA ENERGÉTICA

Apenas concluyó la votación en la Cámara de Diputados federal, la indicación llegó a los coordinadores parlamentarios, en los congresos locales. En las legislaturas de Chiapas, Querétaro, Durango, Hidalgo, Veracruz, Estado de México y Baja California Sur, la decisión fue asumida en el transcurso de la madrugada del viernes 13 de diciembre, como fue el caso de Querétaro. El presidente de la Mesa Directiva de la 57 legislatura, Braulio Guerra Urbiola, comentó que alrededor de la una de la mañana del viernes, recibió la notificación electrónica de la aprobación de la reforma energética. Tras montar la reunión de los diputados de la Comisión de Puntos Constitucionales, que preside el diputado Marco Antonio León Hernández, 4 de sus 5 integrantes votaron a favor de la reforma; en contra, solamente León Hernández, quien también justificó la manera tan abrupta de tomar la decisión de avalar la reforma, a que no tenía caso alguno debatir en torno a la misma si “es solamente un asunto de decir sí o decir no”, comentó. (**a.m.** 4-H)

MUNICIPIOS

FUERZA CIUDADANA EN CAYETANO RUBIO

Con el objetivo de hacer un trabajo incluyente y de participación entre Gobierno y la ciudadanía queretana, la administración municipal que encabeza el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, lleva a cabo las jornadas sabatinas de “Fuerza Ciudadana”, programa con el que se ha logrado beneficiar a más de 127 mil personas que viven en colonias y comunidades del Municipio. En la jornada sabatina de “Fuerza Ciudadana” realizada en Rancho San Antonio, Delegación Cayetano Rubio, la última jornada del año, se contó con la participación de personal de la Secretaría general de Gobierno, encabezados por el director de Gobierno Municipal, Francisco Javier Hernández, quienes se sumaron al trabajo de la población. (**Diario de Querétaro** 4-A, **Noticias** 6-A y **El Universal Querétaro** 8-A)

HA REPARTIDO MÁS DE 11 MIL COBIJAS EL DIF MUNICIPAL

Lo anterior a personas en situación de vulnerabilidad, informó Lucy Huber de Loyola. (**Noticias** 6-A, **Plaza de Armas** 3 y **a.m.** 9-A)

EJÉRCITO DE AUDITORES SOCIALES EN LA CAPITAL

Con el objetivo de conocer la opinión ciudadana sobre los principales servicios y acciones que realiza el municipio de Querétaro, el Auditor Superior de Fiscalización Municipal, Carlos Alberto Rentería, presentó a los primeros mil auditores sociales para el Sistema de Evaluación Ciudadana, con el objetivo de cumplir con uno de los compromisos del presidente Roberto Loyola, de mejorar las condiciones de vida de la gente y que Querétaro sea un mejor lugar para vivir. (**Diario de Querétaro** 12-A, **Noticias** 6-A, **El Universal Querétaro** 9-A y **a.m.** 5-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 2013

LA CAPITAL, EN ESPERA DE DOS MICROPARQUES INDUSTRIALES

Al menos dos microparques industriales estarán instalándose en la capital para el próximo año, señaló el Director de Desarrollo Económico del Municipio de Querétaro, Alejandro Maccise Aguirre, quien destacó que la alta demanda de las empresas a instalarse obliga a la creación de estos espacio. **(El Universal Querétaro 6-A)**

CERRARÁN CONSTITUYENTES DESDE HOY

Como parte de las obras de mejora de imagen urbana, la Secretaría de Obras Públicas del Municipio de Querétaro comenzó con el derrumbe del puente peatonal que se localiza sobre Avenida Constituyentes, motivo por el cual se anunció el cierre total de circulación por estas obras que realizarán sobre la Avenida Constituyentes en su tramo de Corregidora a Pasteur en un horario de 22:00 a 5:00 horas. Gerardo Vega González, secretario de Obras Públicas del Ayuntamiento explicó que en lugar de este puente se construirá un paso peatonal a nivel de piso, similar al que se encuentra frente a la Alameda. **(Plaza de Armas 1 y 10 y a.m. 1-A y 12-A)**

BUSCAN AMPLIAR MULTAS GRADUALES

Con la intención de fortalecer la seguridad vial para los ciudadanos, la Secretaría de Obras Públicas del Municipio de Querétaro propuso un sistema de multas progresivas para las violaciones a los códigos de tránsito. El secretario de Obras Públicas del municipio de Querétaro, Gerardo Vega González, propuso un sistema de forma geométrica, es decir que vaya en incremento con respecto a la anterior para insistir en el respeto y cultura en las calles por automovilistas. **(El Universal Querétaro 6-A)**

SUGIEREN A IGLESIAS TOMAR MEDIDAS DE PROTECCIÓN CIVIL

Las iglesias deben tomar medidas de seguridad, sobre todo porque avecinan las celebraciones religiosas de esta temporada, recomendó el titular de la Unidad de Protección Civil, Amadeo Lugo Pérez. Detalló que el riesgo en estos inmuebles deriva de las veladoras encendidas, vitrales en los techos, así como la gran afluencia que reciben. **(El Universal Querétaro 1-A y 6-A)**

INAUGURAN CENTRO DE PREVENCIÓN CIPRES II

La Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro inaugura el día de hoy el Centro Integral de Prevención Social (Cipres II) que se ubica en la colonia Real de España, en San José El Alto, ello con el objetivo de promover una participación ciudadana en actividades de recreación que generen una cultura de prevención social en niños, jóvenes y adultos, comentó el secretario de Seguridad Pública Municipal, Héctor Benítez López. **(El Universal Querétaro 5-A)**

ERIK OSORNIO CELEBRÓ SU CUMPLEAÑOS

Erik Osornio celebró su cumpleaños, evento que contó con la asistencia de Gerardo Quirarte. **(Diario de Querétaro 1-C)**

“EL DISPARO DE LA SEMANA”

Hasta los domingos trabaja Roberto Loyola, pues hoy inaugurará el Centro Integral de Prevención Social II (Cipres) en la zona sur de la capital. La obra supera los 40 millones de pesos y busca recuperar parte del tejido social que carcome la delincuencia y las adicciones. Loyola no pierde el tiempo y busca dar buenos resultados para cuando venga lo que vendrá. **(Plaza de Armas 2)**

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 2013

FUEGO AMIGO “¡AY CARLOTA!”

Inquieta como siempre, la hija menor de Roberto Loyola ayudó a su mamá, doña Lucy, y a sus hermanos durante el concurso de muñecos de nieve en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, donde ayer se inauguró la pista de hielo. Hay “quir”. (**Plaza de Armas 1**)

AÑORAN LAS FAMILIAS QUERETANAS A LOS PAISANOS QUE MIGRARON

Tras presentar diversos testimoniales de personas que tienen trabajando a familiares en Estados Unidos, y de quienes apuntan, han logrado continuar su formación académica, se refiere que un total de 232 estudiantes queretanos, que cursan la secundaria o la preparatoria, familiares de migrantes, recibieron una beca mensual otorgada del programa “por los que se quedan”, apoyo otorgado por la Fundación BBVA Bancomer. Por otra parte, el Gobernador José Calzada Rovirosa, se comprometió -junto con la Fundación BBVA Bancomer y la Administración Municipal de Tequisquiapan, donde se efectuó la entrega- para otorgar una computadora a los 232 becarios de esta entrega. Aparatos que se otorgarán en próximas semanas con una inversión tripartita. (**a.m. 8-A**)

INTRODUCEN DRENAJE EN COMUNIDAD INDÍGENA

Muy avanzada la obra de introducción del drenaje en la comunidad de Los González, en Tolimán. Se trata de una población que se localiza en la zona indígena del municipio, y en donde estuvo presente el presidenta municipal Edgar Montes, con el fin de supervisar los trabajos de la importante obra, que desde hace muchos años, la habían venido solicitando, pero es hasta la presente administración en que se toma en cuenta la petición de las familias del lugar. (**Noticias 8-A**)

SJR: FALTAN 3 MDP PARA AGUINALDOS

El alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, explicó que son cerca de 3 millones de pesos los que se requieren para completar el pago de prestaciones de fin de año, que podrían obtenerse de otra partida en caso de no lograr una buena recaudación de impuestos. Aseguró que todos los trabajadores recibirán el pago de sus prestaciones de fin de año en tiempo y forma. Cabe mencionar que el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado advirtió que al cierre del año no se autorizarán adelantos presupuestales a los 18 municipios, los que deberán recurrir a sus ingresos propios. (**El Universal Querétaro 7-A**)

REGULAN VENTA DE PIROTECNIA EN SJR

El Secretario de Gobierno del municipio de San Juan del Río, Vicente Pérez, informó que sólo 60 comerciantes de temporada cuentan con premisos para vender luces y pirotecnia que no represente riesgo para la población en la demarcación. Dijo que desde el inicio del mes se han realizado operativos de revisión en mercados municipales, con el propósito de detectar y decomisar pirotecnia no permitida para venta. (**El Universal Querétaro 8-A**)

LISTA CUARTA CARAVANA DEL MIGRANTE

Más que institucionalizar la Caravana del Migrante que organiza la Legislatura, sería importante llegar al punto en que no fuera necesaria ya su realización pues eso significaría que las condiciones de seguridad en el país habrían cambiado, expresó el fundador Fernando Rocha Mier, el ahora representante del Centro de Atención Comunitaria a Migrantes de la UAQ, y de la Pastoral del Migrante de la Diócesis de Querétaro, quien explicó cómo ha visto crecer este proyecto que comenzó con 45 vehículos. (**Diario de Querétaro 11-A**)

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 2013

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Informa que José Calzada estuvo anoche en Arikansas, Estados Unidos, invitado como padrino de generación en la universidad que pronto se instalará en Querétaro. El Mandatario, acompañado por su esposa Sandra Albarrán, estará de regreso hoy mismo, preparando el cierre de año y analizando el trabajo de su equipo. “Ya sabe usted que enero es el mes que le gusta para cambiar lo que no funciona o puede mejorar”. (Plaza de Armas 1)

COLUMNA “BRUJERÍAS”

Por Coco Ontiveros

Destaca que a la reunión con motivo de la navidad y fin de año, del Poder Judicial, asistió el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán, donde el Mandatario reconoció la sinergia que han conformado los tres poderes del estado a favor del crecimiento de la entidad. Por otra parte, la presidenta del DIF Estatal Sandra de Calzada, encabezó la última reunión del año con las Presidentas de los DIF Municipales y con las Damas Voluntarias del DIF Estatal, donde agradeció el apoyo contante para poder llagar a toda la entidad. Además considera que Tania Ruiz es incansable pues trata de dar soluciones a todo, sin duda que su dinamismo, entusiasmo y don de gente la llevará a ocupar importantes cargos en las próximas administraciones. La columnista se siente emocionada por haber recibido la invitación para asistir a la comida de Navidad que ofrecerá el Sr. Gobernador José Calzada, a medios de comunicación el día 19. Para finalizar, recuerda que la Plaza de Toros Santa María celebrará sus bodas de oro el día 21 a las 19:00 horas, donde en estará en el ruedo el Gobernador José Calzada, en la develación de la placa conmemorativa. (Noticias 6-E)

COLUMNA “BUENAS NOTICIAS”

Por Lucero del Mediodía

Destaca que Sandra Albarrán expresó unas lindas palabras a los pequeños pacientes y sus familias: “Habrá muchas historias de vida en este lugar y todos juntos seremos testigos de milagros de vida como lo son estos chiquitos de hoy”. En imagen Sandra Calzada Albarrán y Mario García Feregrino. Lucero del Mediodía recuerda que el miércoles 11 de diciembre se llevó a cabo la firma del convenio de colaboración entre el Instituto Queretano de la Mujer y el Municipio de Querétaro, en el que la regidora Mariana Septién Negrete, presidenta de la Comisión de la Mujer, afirmó que los gobiernos son un vehículo para implementar las estrategias necesarias tendientes al mejoramiento de la calidad de vida y procurar la igualdad de oportunidades para las mujeres. (Plaza de Armas 5-La Rosa)

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

El viernes de esta semana que concluye, se sufrió un caos vial que la ciudad entera se paralizó, El boulevard Bernardo Quintana, avenida 5 de Febrero y las principales calles del centro histórico, atascadas de vehículos que circulaban a vuelta de rueda. La explicación, podría ser a que hay más gente, más vehículos. Eso es parte, pero no todo. No se ha proyectado el crecimiento poblacional en esta tierra, ni se ha previsto el crecimiento de servicios e entregar y, menos aún, se ha planificado la ciudad en cuando al rubro de la movilidad. La demanda ha superado la oferta, el crecimiento ha ganado a la planificación de la ciudad y, por ende, el caos vial la creciente demanda de vivienda y la petición de servicios empezarán a convertirse en una exigencia reiterada.

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 2013

Se anunció con bombo y platillo que el gobierno de esta provincia se había decidido, por fin, a implementar el sistema Red Q, que significaba modernización del transporte colectivo en la zona metropolitana. Este sistema incluye el prepago por medio de unas tarjetitas, video vigilancia en las unidades, choferes con prestaciones y sobre todo, una mejor de manera general en la calidad del servicio. Hoy, en cada uno de los periódicos locales, se lee que de acuerdo a Luis Enrique Moreno Cortés, la Dirección de Transporte decidió “correr a 70 choferes” porque se oponen a esta modernización e incluso habían dañado los lectores de estas tarjetas. Hasta el momento, el servicio no ha tenido cambios más que pintar de color naranja los camiones y retirar del servicio algunas unidades. En agosto de 2009 subió el costo del pasaje, y en aquel entonces, la administración de la cofradía blanquiazul prometió una mejora, pero perdieron el gobierno estatal y a partir de esos ayer, 4 años han pasado sin que nada relevante haya sucedido. Se presenta fotografía del Salón de Plenos de la LVII Legislatura, donde a pie de foto se apunta: “La diputada local Eunice Arias Arias parecer ser regañada luego de que celebró en un discurso el que el Congreso queretano defienda los derechos “humanos”... de los animales”. Los 5 diputados, todos ellos miembros de la Comisión de Puntos Constitucionales, se reunieron y votaron a favor, no para discutir o analizar, la enmienda constitucional que da paso a la Reforma Energética. En un lapso de 10 minutos tomaron la decisión. Dices que desde la capital del país, los jefes de las cofradías blanquiazul y tricolor, ordenaron acelerar el proceso de aprobación de tales reformas. Y si, después de valar la propuesta, pasó al pleno, en donde los diputados del PAN y del PRI aprobaron las enmiendas. Ahí solamente hablaron 4 diputados: Marco Antonio León Hernández, Braulio Guerra Urbiola, Gerardo Ríos Ríos y Guillermo Vega Guerrero. Esta reforma resulta trascendental para México, pues su desarrollo económico, por muchos años, se sustentó en el petróleo. Modificar la forma de explotarlo, comercializarlo y recibir ingresos del mismo, merecía una discusión mayor, para que todos tuvieran claro el cambio. Sin embargo se apostó por la imposición de la mayoría aliada. Los ilustres senadores y diputados federales dejaron a la mitad de camino la llamada reforma político-electoral, la misma que sirvió para los panistas como moneda de cambio para dar su apoyo a la reforma energética, ahora se queda congelada pues como laboriosos pensadores que son, a partir de esta semana optaron por tomar sus vacaciones decembrinas. Así, a menos que al Comisión Permanente, encabezada por el queretano Ricardo Anaya Cortés, decida llamar a una sesión extraordinaria, el reloj seguirá corriendo mientras de acorta el tiempo para preparar el proceso electoral en estados como Querétaro y otras 8 entidades. Todo lo que aún se tiene que discutir, hace dudar, incluso, de que llegue a buen fin el proceso electoral de 2015. Por lo pronto, al menos hasta febrero 2014, los actuales consejeros en los estados y la autonomía de los institutos electorales se preservarán. Después ya veremos qué deciden los diputados federales. En torno a lo que viene para los partidos políticos denominados de izquierda, para el año 2015, es factible que compitan en tierras queretanas hasta 5 partidos políticos que se reclamarán de la izquierda. Estará el PRD, dirigido por Carlos Lázaro Sánchez Tapia, del que se ha desprendido MORENA, encabezado por Sinuhé Piedragil Ortiz y que también estará en la contienda electoral, pues ha logrado reunir los requisitos legales para tener el registro de partido político. Otro que se reivindicará de la izquierda y competirá es el Partido Movimiento Ciudadano, que aún preside José Luis Aguilera Ortiz. Pero hay dos más, uno, el PR, cuya lideresa local es Alicia Colchado. El quinto, es el Partido Convergencia Ciudadana, que espera dictamen para constituirse en partido político estatal. El problema para todas ellos será lograr votos en una entidad en donde históricamente la izquierda no ha superado la obtención de 10% del total de los sufragios. Si a ellas se suman las cofradías del PAN, el PRI, el PVEM así como PANAL, habrá 9 opciones electorales y un sinfín de candidatos. (a.m. 1-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 2013

EDITORIAL “CONCLUSIÓN”

Con grande éxito concluye hoy la Feria Internacional Ganadera de Querétaro, espacio en el que se entrevera el tradicional muestreo de las distintas especies que se exhiben y el gozo de las atracciones diversas que se brindan en el magno evento. La Feria ha cumplido cabalmente su papel y se ha posicionado como la mejor en cuanto a su calidad, su organización y su expresión popular de recreo. Querétaro ha sido ejemplo en muchos rubros en los últimos tiempos y mucho de ello tiene qué ver con la capacidad de convivencia y el tradicional animo de llegar a consenso para avanzar en bienestar. **(Noticias 11-A)**

COLUMNA “BAJO RESERVA”

Esta semana el delegado en Querétaro de la SAGARPA, Gustavo Nieto Chávez, acudió a la Asamblea General Ordinaria de Ganaderos, en la cual resaltó el papel que tiene la entidad en la producción de leche. Sin embargo, empresarios del sector no están satisfechos, pues manifestaron la necesidad de acceder a potenciales mercados que les permitan incentivar en todo momento su producción condiciones productivas heterogéneas. Por eso, solicitaron que 2014 esté acompañado de nuevas reglas de operación para los programas de la dependencia, que les permitan acceder a los recursos públicos, pero sobre todo, que lleguen a tiempo. Dicen que el diputado Diego Foyo, presidente de la Comisión de Participación Ciudadana en el Congreso de Querétaro, busca aterrizar a nivel local la Ley de Consulta Popular. La justificación o importancia de esta iniciativa, asegura, es que los ciudadanos están interesados en participar en las decisiones de la vida política, pero muchas veces no saben cómo hacerlo. El tema podría tardar, ya que el Senado de la República clausuró el periodo ordinario de sesiones sin discutir la Ley Federal de Consulta Popular. Así que hasta enero se conocerá la propuesta que “nuestra entidad” tiene respecto al tema. **(El Universal Querétaro 2-A)**

COLUMNA “QUERETALIA”

Por Andrés Garrido del Toral

Agradece al Gobernador por haberle encomendado el proyecto del libro “Personajes de la vida cotidiana”, pues le permitió profundizar en el conocimiento de la gente y rincones ciudadanos; difícil, porque no fue sencillo determinar quiénes eran los candidatos para aparecer en esta obra. **(Plaza de Armas 8)**

COLUMNA “EL CRISTALAZO SEMANAL”

Por Rafael Cardona

Comenta sobre la aprobación de varias reformas (financiera, laboral, fiscal, hacendaria, laboral, de procedimientos penales y todo el amplio etc., sin olvidar el asunto electoral). Tras realizar un poco de historia desde que se firmó el Pacto por México, recuerda varias frases que marcaron estos acontecimientos, como la del Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya, quien afirmó que este periodo ordinario de sesiones fue de los más brillantes y productivos en la historia de México, además de la frase dicha el 12 de diciembre, cuando declaró formalmente terminados los trabajos del periodo ordinario de sesiones. **(Plaza de Armas 7)**

REFORMA ENERGÉTICA: HERRAMIENTA PARA EL APROVECHAMIENTO DE RECURSOS

Por Gonzalo Guerrero Renaud

Comenta que la reforma constitucional en materia energética fue aprobada por el Senado y también por las legislaturas de algunas entidades, como ocurrió en el estado de Querétaro apenas el pasado viernes. Ha sido la reforma más controvertida de los últimos años. Para algunos, esta reforma será la puerta a mayores posibilidades de empleo y bienestar económico de todos los mexicanos y para otros, es una pérdida de soberanía.

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 2013

Hoy por hoy, la reforma es una herramienta que va a permitir mayores opciones para el aprovechamiento de los recursos energéticos del país, al permitir nuevos esquemas para la investigación y extracción de los mismos. Este tema da oportunidad para reflexionar acerca de que no debemos ver al petróleo o cualquier otro recurso del país como un botín al que debemos sacarle el mayor provecho en forma exclusiva para los mexicanos sin importarnos lo que ocurra con el resto de habitantes del planeta. La reforma es una herramienta que abrirá opciones para investigar, extraer, transformar y distribuir energéticos. De todos los mexicanos dependerá que se use de manera adecuada. (**El Universal Querétaro** 11-A)

NOTI-CITAS

Con el título “Aprueban Congreso local la reforma energética”, É.G.LE versa: “La mayoría impuso norma y la izquierda está molesta... ante enérgica protesta Energética reforma”. (**Noticias** 11-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

LOS manuscritos del fraile

No sé si la sociedad queretana ha llegado a ese silogismo creado por el filósofo de Gúémez pero precisamente al volver de vacaciones, en enero del año venidero, los consejeros del Instituto Electoral de Querétaro Magdiel Hernández Tinajero, Jesús Uribe y Alfredo Flores Ríos, analizarán –como integrantes de una comisión especial- si en Querétaro se permitirá la doble militancia para que los partidos nacionales puedan crear sus “franquicias” estatales. De aprobarse esta medida, sería la primera ocasión en el territorio mexicano que se validara la creación de un partido político integrado por militantes... de otro partido, contra el que competiría por los votos ciudadanos.

El presidente de la comisión, Magdiel Hernández, advirtió que en los primeros meses del año –antes de que el IEQ pierda su autonomía- tendrá que definirse si el partido Convergencia Ciudadana sienta sus reales en esta provincia. No quiero ser intrigante pero a mi parecer, si un partido político abandera una plataforma política, no es posible que un ciudadano participe en dos asociaciones políticas a la vez, pues sería tanto como si los partidos “grandes” de esta provincia, el PRI y el PAN, desdoblasen a sus militantes para crear partidos satélite que les ayudarían en los procesos electorales a formar alianzas legales o de facto, además de obtener recursos públicos del trabajador pueblo queretano.